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Rectores abordaron los nuevos desafios que 
enfrenta la educación superior en la región 
  

cambios en la sociedad, entre los temas profundizados en el encuentro. 

Constanza Caldera Pfeiffer 

cronicaomercurioantofagasta.cl 

cada vez más compleja y 
diversay cómo las distin- 

tas casas de estudios de educa- 
ciónsuperiorestán trabajando 
enatender sus nuevas deman- 
das, fueron parte de los temas 
abordados ayer enelconversa- 
torio “Mejor Educación, Mejor 
Región”, desarrollado en el au- 
ditorio de El Mercurio de Anto- 
fagasta. 

Eneleventoorganizado por 
El Mercurio de Antofagasta con 
elapoyo de Antofagasta Mine- 
rals, SQM Yodo Nutrición Vege- 
tal y Escondida | BHP participa- 
ron la rectora de la UCN, María 
Cecilia Hernández, el rector de 
la UA, Marcos Cikutovic, el rec- 
tor de la Universidad Santo To- 
más sede Antofagasta, Exequiel 
Ramírez, y la directora de AIEP 
Antofagasta, LuzHun. 

L os desafios una sociedad 

ACTIVIDAD 
Laactividad contó con una 

presentación de cada uno de 
lasautoridades de cadainstitu- 
ción de educación superior, 
oportunidad en la que junto 
con destacar la importancia 
quetienela educación escolar, 
se plantearon los desafíos que 
enfrentan como casas de estu- 

dios en razón de los cambios 
que haexperimentado lasocie- 
dad enlos últimos años. 

Estas últimas relacionadas 
con fenómenos como una so- 
ciedad cadavezmás individua- 
lista, en la cual segúnel último 
Censo 2024, un 21% de los ho- 
gares en la región está com- 
puesto por una sola persona. 

  

CRISTOFER DEVIAVAGENCIA UNO 

  

EL CONVERSATORIO SE DESARROLLÓ AYER EN EL AUDITORIO DE EL MERCURIO DE ANTOFAGASTA Y PARTICIPARON LOS RECTORES. 

Asimismo, las autoridades 
destacaron la importancia de 
avanzaren inclusión de género, 
y de abordar los desafíos peda- 
gógicos asociados al manejo de 
estudiantes neurodivergentes. 

Por su parte, las autorida- 
des subrayaron el impacto del 
avance de la tecnología de la 
mano de herramientas como la 

inteligenciaartificial enel proce- 
soeducativo. En tanto, el rector 
Cikutovic abordó la necesidad 
deelaborar una estrategia que 
aborde las demanda de mano 
de obraennuevossectores pro- 
ductivos enla región, como el 
logístico en razón del proyecto 
del Corredor Bioceánico. 

En tanto, también se pro- 
fundizóenlacalidad de vida de 
la región destacándose la im- 
portancia de dar respuesta a 

  

“Estamos apostando 
aun programa junto 
al GORE para que es- 
tudiantes de medici- 
na, con arraigo en la 
ciudad poder espe- 
cializarlos”. 

MarcosCikutovic 
Rector UA 

brechas que enfrenta en mate- 
ria de vivienda, conectividad, 

planificación urbana y salud. 
Enel caso de esta última, en la 
necesidad de contar con más 
especialistas para lo cual están 
trabajando desdela UA. 

“Estamos apostando a un 
programa desde elaño pasado 
junto al Gobierno Regional pa- 
ra que estudiantes de medici- 

“El tema de inclusión 
y afortunadamente 
esasí, seinstaló. Y 
para hacernos cargo, 
no es solamente abrir 
la puerta, hay necesi- 
dades especiales”. 

María Cecilia Hernández 
Rectora UCN 

na, específicamente que son 
estudiantes con arraigo en la 
ciudad, que no solamente hi- 
cieron su enseñanza universi- 

taria para ser médicos, sino 
que estudiaron en colegios de 
la región (...) a ellos estamos 
apuntando para especializar- 
los, pero con un compromiso 
de retorno que n 
difícil deconsegui 

  

   

kutovic en su presentación. 

CONVERSATORIO 

Luego de las exposiciones, 
serealizó un conversatorio, en 

el cual la rectora de la UCN, 
María Cecilia Hernández abor- 

dó desafíos como el tema de la 
inclusión en el caso delas neu- 
rodivergencias, aspecto en lo 
que dijo ya están trabajando. 

“El tema de inclusión hoy 
día y afortunadamente es así, 
seinstaló. Y para hacernoscar- 
go, no es solamente abrir la 
puerta. Entonces, hay de parti- 
da procedimientos donde las 
personas declaran la situación 
en la que ellos se encuentran, 
entonces así la universidad 
puede hacerse cargo y acom- 
pañarlos”, declaró. 

Sobre esto último, Her- 

Inclusión, falta de especialistas en salud, demanda de mano de obras en nuevos sectores productivos, y 

nández destacó la importan- 
cia de contar con más recur- 

os para dar respuesta a estas 
demandas. 

El rector de la Universidad 
Santo Tomás sede Antofagasta, 
Exequiel Ramírez, abordóquela 
inclusión loque busca es queto- 
dos tengan acceso a la educa- 
ciónsuperior. Agregando queel 
último Censo 2024 arrojó un ba- 
jaenlastasas de natalidad histó- 
rica,ala vez que aumentael nú- 
mero de hogares unipersonales. 

“Este síntoma que uno ve 
enel Censo que es uno demu- 
chos que nos está mostrando, 
demuestra una sociedad que 
está con ciertos parámetros 
menos democráticos si quisié- 
ramos llevarlo a un lenguaje y 
más competitivo (..) ¿Y dónde 
se transforma esa sociedad?, 
enla educación. La educación 
es el mejor tractor para trans- 
formarla, partiendo de la edu- 
cación escolar”, indicó. 

Por su parte, Luz Hun, di- 
rectora de AIEP Antofagasta 
abordó temáticas como la tra- 
yectoria laboral y el uso dela 
inteligencia artificial. 

“(...) yo diría que es una pa- 
lanca que le permite a las per- 
sonas tener conciencia que la 
información está ahí. Ala vez 
les permite valorar la labor 
dentro delasala de clase. El de- 
safíodela formación enlasins- 
tituciones de educación supe- 
rior, no tiene quever solamen- 
te conunsaber específico, sino 
con cómo generamos espacio 
de aprendizaje colaborativo y 
desarrollamos competencias 
para que las personas sepan 
utilizar de manera adecuada la 
nuevatecnología”, declaró. cg 

  

  

Profesores confirman participación en 
paro nacional del próximo jueves 
GREMIO. Movilización busca presionar al Gobierno para 
acelerar la tramitación de la Agenda Corta docente. 

ocentes de la región 
D confirmaron su adhe- 

sión al paro nacional 
convocado por el Colegio de 
Profesores para este jueves 15 
de mayo, en demanda de 
avances concretos en los seis 

puntos que componen la de- 
nominada agenda corta, que 
incluye temas como titulari- 
dad, agobio laboral y financia- 
miento basal. 

Desde el gremio local hi- 
cieron un llamado a sumarsea 

la jornada de movilización. 
Alejandra Méndez, tesorera 
del regional del colegio, sostu- 
vo que “el traspaso alSLEPha 
traído un sin número de pro- 
blemáticasa nuestros colegas 
de Calama, San Pedro y Toco- 

pilla. Por lo.mismo, uno delos 
puntos dela agenda corta es el 
financiamiento basal, no por 
subvención. Más el agobio, la 
violenciaen lasescuelas, latitu- 
laridad docente, entre otras”. 

La paralización será de ca- 
rácter nacional y por 24 ho- 
ras, y es considerada por el 
gremio como una advertencia 
anteel lento avance en el cum- 

plimiento de los compromisos 
por parte del Ministerio de 
Educación. No descartan con- 

  

vocar a un paro indefinido si 
no obtienen respuestas con- 
cretas tras esta jornada.cg
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